



Fraktion Bündnis 90/ Die Grünen
im Gemeinderat Hallbergmoos
Hallbergmoos, 8. September 2020

Gemeinde Hallbergmoos
1. Bürgermeister Harald Reents

Rathausplatz 1
85399 Hallbergmoos

Antrag: 1,5 Meter Abstands-Schilder für Radler

Sehr geehrter Herr Reents, sehr geehrte Kollegen,

in der am 28. April 2020 in Kraft getretenen Novelle zur Straßenverkehrsordnung (StVO) ist nun ein Seitenabstand von innerorts 1,5 Metern (außerorts 2 m) zwingend vorgeschrieben, wenn ein Kfz einen Radler, Fußgänger oder E-Scooter überholen will. Ist eine Straße zu eng für diese Mindestabstände, ist ein Überholen nicht zulässig.

Da dies manchen Kfz-Fahrern nicht klar ist, wünschen wir uns neben vielen Radler, die selbstbewusst, aber dennoch defensiv und aufmerksam am Straßenverkehr teilnehmen, zudem die Anbringung eines Schildes, ähnlich wie etwa in Erding (siehe Foto). Dies wäre wünschenswert zumindest an den Durchfahrtstraßen: Hauptstraße, Freisinger-/Theresienstraße sowie Ludwigstraße, denn leider wird hier der 1,5 Meter Abstand aus Unkenntnis oder Ungeduld häufig unterschritten.

Wir bitten daher den Gemeinderat - unter Einbeziehung des AK Radverkehrs - eine entsprechende Grundlage zu schaffen, damit das Thema des ausreichenden Seitenabstands beim Überholen von Radfahrenden bei den Verkehrsteilnehmern ankommt.

Mit freundlichen Grüßen
Sabina Brosch
Alexandra Gebhard
Robert Wäger



